

# LA PROTESTA

Diario de la mañana  
FUNDADO EL 13 DE JUNIO DE 1897

Redacción, Administración y Talleres: Perú 1537. — U. T. 0478 B. Orden. — Correspondencia de Redacción a LA PROTESTA — Giros y Valores a José Seoane

PORTE PAGO  
SUSCRIPCIÓN MENSUAL  
Incluso el SUELENTO  
\$ 2.50  
Número suelto  
10 Cts.

## Las tareas actuales de las organizaciones socialistas libertarias

Como he intentado ya mostrarlo en el aparato mediante el cual los socialistas libertarios difunden sus ideas, al mismo tiempo que reúnen sus fuerzas, toman posiciones ante todos los acontecimientos y dado el caso llevan a cabo acciones independientemente o coligadas con sus compañeros en otras localidades, merece un esclarecimiento crítico, si queremos salir de la esfera de las ilusiones, de las decepciones y del estancamiento. Nada podría ser más hermoso que una cooperación voluntaria, pero por voluntad que sea debe sin embargo corresponder exactamente como cooperación a ese modo de trabajo, es decir: cada uno debe intervenir en el momento debido y del modo necesario en el trabajo común, y su voluntariedad no significa que quita a merced de su capricho esa intervención; de lo contrario, el trabajo se multiplicaría y paralizaría, como una máquina en la cual algunas partes no funcionasen. Surge precisamente en las organizaciones más libertarias de ordinario un conflicto entre los deseos y el temperamento de los individuos que se sienten presionados por la cooperación regular, y el resultado esperado, que sólo puede ser fermado con la colaboración efectiva de todos los que la han aceptado voluntariamente. El trabajo mismo es un proceso sucesivo por su propia naturaleza, es decir, de la falta de fuerzas parciales necesarias obra perturbadora cuando no paralizadora.

Todo esto es la cosa más natural para las máquinas verdaderas y para los establecimientos y organizaciones de reparto, de comunicación y demás servicios determinados. En todo el proceso vital de la humanidad, a excepción de algunos primitivos aislados, caerá en la confusión y en el estancamiento. Pero en el dominio no menos importante de la vida espiritual, de la creación y de la agrupación de fuerzas de razas y de voluntad, de donde surgen las acciones colectivas su impulso y su orientación, existen perfectas de la cooperación y eso tanto más cuanto más libertaria es una tendencia, pues justamente esa libertad hace más suelta la cooperación, que se siente y se elude como coacción o castigo.

Claramente de nada valdría la regimentación autoritaria que voviera al tenebroso pasado; esa libertad tenemos ante nosotros en el pasado, elaborada hasta en los últimos detalles, con la constitución del Estado soviético y del Estado fascista, impuesta por un monstruoso aparato burocrático, por la policía y el ejército, lo mismo que allí donde la socialdemocracia tiene y ejerce el poder en los Estados, las comunas y los sindicatos. Eso corresponde a la necesidad de protección de las masas extremadas que se saben condenadas a la explotación y a la opresión y que dejan con gusto su destino a los nuevos amos, como se han resignado tanto tiempo en la religión, bajo la protección de la iglesia. Esa primitiva necesidad de defensa de los débiles, frente a los fuertes estuvo y está a través de cada día de la historia, desde los tiempos más remotos hasta hoy, un aparato de poder armado y dispuesto en todo instante a la destrucción física, desde los hombres de las cavernas hasta Zoergel, es un error, mejor dicho, el mayor obstáculo para la reintegración de la dignidad humana y de la libertad de los hombres, y el socialismo autoritario ha dado a ese trabajo de liberación el golpe más terrible al aprovechar ese instinto de las masas maritizadas, que es una desgracia, una enfermedad y como tal debe ser tratado y curado, para subir al poder y presentarse como junkers, consejeros y gendarmes bolchevis-

## PARA REIR...

### DESFILE POLICIAL EN EL URUGUAY

Las autoridades oficiales de Montevideo, son como los monarcas, copian todo lo que hacen los gobernantes de este lado de la laguna.

A Graneros, se le ocurrió vez pasada organizar un desfile de milicos infantes y cilindros por las calles de Buenos Aires y ¿zap! ahora se le ocurre a ellos hacer una cosa análoga.

¡Será la cosa más cómica del centenario uruguayo! el desfile de milicuchos por delante de los balcones de la Casa de Gobierno y ante la Comisión Nacional del Centenario!

### Hay que agotar todos los recursos para salvar a Mariano Mur!

Próximo a la sentencia del querido compañero Mariano Mur, nos toma en circunstancias de una feroz reacción desencadenada en esta capital y pueblos circunvecinos. Ello no debe de amillar nuestro entusiasmo ni debe de agotar la campaña para rescatar al preso de Bahía Blanca.

En los pueblos y capitales del interior debe desplegarse una activa campaña, debe de agitarse el ánimo de los trabajadores para evitar que llegue a consumarse la monstruosidad judicial.

¡Por Mariano Mur, camarada!

### Crónica Roja

Nuestros somos muy amigos de las estadísticas. En una manera de expresar pesimismo y de hacer constataciones. Los artistas buscan la expresión de su vida interior en colores, en sonidos, en palabras. Nosotros, con otra educación, decimos mejor lo que sentimos con números, con cifras.

Aprovechamos a título de documentación la estadística que sigue, presentada al ministro del interior, Dr. Egidio González, por los patronos panaderos. En los últimos años hubo en Buenos Aires: 7 patronos asesinados, 8 golpeados muertos; 6 vigilantes asesinados; 7 atentados a la autoridad. Total 85.

Hechos de índole material: 21 explosiones de bombas; 14 incendios de panaderías; 375 incendios de viviendas de reparto; 6 asaltos a panaderías; 23 robos; 6 bombas sin explotar. Total 445 casos.

Y esos son, dicen los patronos panaderos, hechos que se pueden comprobar habiendo muchos otros que quedaron en silencio.

¿Dónde está la democracia alemana? En esos hechos, lo repetimos, se reflejan sólo a la industria del pan.

¡Datos para la hostia!

## Delicias de la revolución socialdemócrata

Son muchas las delicias de la revolución socialdemócrata en Alemania. Podemos enumerarlas resacas, bobinas enteras de papel y muchos meses de trabajo inintermitido. Mencionemos una sola: la de la democracia la suprema expresión del anhelo socialista, parlamentario en la locante al gobierno.

¿Dónde está la democracia alemana? El presidente Hindenburg es la encarnación genuina del monarquismo. El hecho ya de haber ido a la presidencia en la famosa constitución de Weimar indica que la democratización es una patraña que tanto sirve para un fraude como para un barrido.

Pudieron los socialdemócratas llegar al poder cuando eran necesarios para salvar al país de la amenaza revolucionaria. No había en noviembre de 1918 más que un período capaz de mantener el orden capitalista y de afirmar la autoridad del Estado: el partido socialdemócrata. Hizo todo cuanto le fué posible con las miras y con la violencia, con los Noske y Zoergel, para evitar la revolución del pueblo. Y ha triunfado, al menos primero, el camino a los monárquicos, dejó crecer el fascismo y ahora la situación está en manos de los representantes de la forma republicana de gobierno.

Con motivo de las fiestas de Roma, para celebrar la evasión de las tropas francesas, el gobierno prusiano invitó a Hindenburg a hacer acto de presencia en las regiones evacuadas y el viejo mariscal se negó como acto de pro-

## Se agiganta el problema de la desocupación

Según datos estadísticos, hay actualmente en el mundo más de veinte millones de hombres sin trabajo.

Veinte siglos de civilización cristiana y veinte millones de hombres sin trabajo. ¿Y no es que nosotros queremos clarificar el fardo de la desocupación al cielo? ¡Librennos días de semejante barbaridad! Simplemente nos place hacer resaltar la coincidencia...

Pero sí, se la podemos echar sin ningún remordamiento a la mala administración capitalista.

El año devorador de producir más, siempre más, a base del menor esfuerzo humano posible, que trastorna a todos los usuarios que manipula la riqueza social, a él sí podemos arrojarle la culpa de la actual desocupación proletaria que se va inflando cada día más y que, necesariamente, más tarde o más temprano tendrá que explotar en la revolución.

## La carga policial contra los comunistas en Rosario

La policía rosarina está dando los últimos retoques al proceso levantado a miembros del partido comunista, con motivo del tumulto habido el domingo último en la Plaza Pringles.

Como se recordará, la policía había negado a los comunistas el permiso para realizar un acto de propaganda antimilitarista en la Plaza Sarmiento.

Entonces, al intentar reunirse varios grupos de comunistas en las inmediaciones de la Plaza Pringles, fueron salvados bestialmente por la policía, originando una serie de heridos, contusos y heridos.

Todo hecho arbitrario contra el derecho de reunión ejercido por la policía, sin contar quién sea, tiene necesariamente que indignarnos.

En los actos de la comuna, que ordena al castigo militar, eludió y haciendo a casa, demuestra la barbarie ancestral dentro de la cual se desenvuelve sobornadamente el Estado, todavía.

## La sublevación en Turquía

Según la matanza espantosa decretada en Turquía contra los rebeldes del Kurdistán, por el gobierno oficial.

El cuartel general del ejército turco estuvo el valle de Zeylan, donde yacen los cadáveres de 2.900 turcos declarados en rebeldía.

Los aviones turcos, continuaron destruyendo las poblaciones vecinas al Monje Arrat donde se supone pueden haber sobrevivido algunos rebeldes.

La zona devastada, comprende todas las aldeas existentes desde el lago Van hasta el Monte Arrat y toda la frontera del Kurdistán.

En un grito, ni una protesta parte de ningún rincón del mundo contra el estancamiento crónico en masa de poblaciones indenfensas.

En un Estado el que ejecuta y los otros, complotes, callan.

## Con el gobierno radical, los trabajadores vivimos una época análoga a la de Rosas

A cerca de un siglo, corrido en el calendario del tiempo desde, que el bárbaro Rosas, al frente de sus montoneras salvajes, asolara las calles de Buenos Aires y pusiera parcelas de terror en los hogares unitarios.

Un siglo inútil!

Actualmente los trabajadores del país cruzamos por una época tan bárbara y criminal como los unitarios en aquellos sombríos días de la tiranía.

¿Poner ideas significa un delito para la policía irrogueyista de Buenos Aires. Ahí está el caso del Ateneo Libre, cantando claro. Una asamblea de intelectuales asaltada por la mazorra y encerrada en las mazmorras del Departamento Central de Policía, sin ninguna consideración de la misma naturalidad con que lo hubiera ordenado un Rosas.

A los trabajadores se nos persigue fuertemente por las calles: Ahí está el caso de Avellaneda, donde el uso de cientos de pesos de los comunistas han sido, bastantes para desatar una feroz reacción.

El caso de los comunistas rosarinos, los cuales, al pretender reunirse para denunciar al pueblo los hechos sangrientos ocurridos de que son víctimas los conscriptos incorporados en los cuarteles de aquella localidad, fueron saqueados por las calles.

El caso de los obreros tranviarios de Córdoba, a los cuales se les obliga a cartearse por la fuerza, a quienes se les silban el local y se les persiguió hasta en sus propios domicilios.

Vivimos los trabajadores aplastados por el taco del milico; se nos prohíbe reclamar nuestro derecho al mandrigo; se nos encierra en los cuarteles de los elementos que se negó a salir de su natural del mundo, como a perros de manía.

Opinar, y opinar derecho, sin las gongoneras de los plumíferos carneros, es un delito.

El caso del cuartel, apenas comienza la sesión y abundan en mayores detalles, negándose aquí terminantemente a hacerlo.

Eso no inhibe a "La Prensa" ¡oh! ¡oh! ¡oh! para que siga dándole al organito de los "atentados terroristas".

¿Cuánto suena a "La Prensa" y a "La Nación" en calidad de avisos, esos señores brutales que redacta el boletín del Centro Patronal Panadero de Buenos Aires y que aparecen diariamente entre los editoriales de los diarios "señores y responsables".

El gabinete decidió aplicar el artículo 48 al tener conocimiento de que el Reichstag había rechazado el artículo segundo del programa financiero del ministro de Hacienda, Dr. Dietrich. Para estar preparado en caso de necesidad, el gabinete ya había obtenido la autorización del Presidente para aplicar el artículo 48 y aprobar así la reforma financiera, en el caso de ser ésta rechazada por el Parlamento. Después de rechazado el programa del Dr. Dietrich, el Reichstag rechazó también una moción del partido de la Clase Media, proponiendo la disolución del Parlamento y otra, presentada por los comunistas, en la que se proponía un voto de censura al Gobierno.

¿Qué es eso sino la dictadura? Si se conserva el Reichstag es porque acepta la dictadura y las delimitaciones parlamentarias del gobierno. De lo contrario se lo disuelve. ¿Dónde queda entonces la democracia?

El fascismo internacional debe realizar mucho más a la socialdemocracia que a Mussolini. Sin aquella no habría sido posible éste en Italia y en los demás países.

El que brilló en su "disertación" fue el burgués Croo, al que se la fueron algunos pellos en la leche, dijo (dijo), tartamudeó y balbuceó.

¿Qué es una vergüenza que se produzca tantos hechos indignos como los registrados, siendo que estamos en un país generoso y noble, en el que se permite el trabajo honesto. Todos los hechos criminales que afectan al gremio, contárganos, como si esto respondiera a una consigna. Los panaderos obreros y sus hijos que nos pagan a través de sus órdenes, pues mientras éstos trabajan ocho horas diarias ellos extienden sus jornadas a veces hasta 18. Era menester llegar hasta el cierre de los comercios en defensa de sus derechos y sus vidas.

¡Pobres los natrones. Dan las ocho horas a los obreros, y ellos trabajan 18 horas! ¡Qué bueno! ¡Lo que no nos acordamos a comprender, es como el papel no se resiste a estampar tanta inmundicia!

## Grupo Editor de "LA PROTESTA"

Los miembros del mismo quedan invitados a concurrir el próximo domingo, 20 a las 9 horas, en el local de costumbre.

EL SECREARIO



